

Saint-Maixent-l'École : le végétal s'invite au cimetière



Toute l'équipe avec l'adjoint aux travaux et la directrice des espaces verts.

© Photo NR

Par RÉDACTION

Publié le 08/10/2022 à 06:25, mis à jour le 08/10/2022 à 06:25

Entre contrainte législative et réchauffement climatique, la Ville de Saint-Maixent s'adapte et travaille à la végétalisation des cimetières.

Depuis juillet dernier, l'usage de produits phytosanitaires est interdit dans les cimetières. Un défi pour les collectivités qui doivent s'adapter. Cette contrainte « nous a imposé de conduire une réflexion sur de nouvelles formes d'entretien. Le désherbage se fait désormais manuellement. Cela nécessite un temps très long et rend la tâche de nos agents particulièrement difficile », déclare Dominique Annonier, adjoint aux travaux de la Ville de Saint-Maixent-l'École. Il évoque également « le réchauffement climatique qui expose la ville aux îlots de chaleur, aux pluies orageuses qui produisent des ruissellements importants ».

Changer de regard sur les pratiques

L'environnement très minéral (gravier, goudron et monuments funéraires en pierre), associé à l'absence d'arbres et de végétation « peuvent rendre la fréquentation difficile dans nos cimetières lorsque les températures montent en été ».

Les élus et les équipes des espaces verts, dirigées par Christine Drecq avec Christophe Bonnifet, responsable de l'entretien des cimetières, ont mis l'accent sur leur évolution prochaine avec « des sols favorisant l'infiltration de l'eau, des végétaux apportant un peu de fraîcheur et un système racinaire évitant l'affaissement des tombes ». L'activité principale « des agents dans les cimetières était souvent réduite à du désherbage pour éviter la prolifération d'un enherbement non désiré ». Julien Poupard, responsable écologie de la Ville a donc développé « la mobilisation des agents sur d'autres pratiques qui s'engagent vers de l'aménagement paysager ».

Même constat pour Christine Drecq qui plébiscite la plantation de différents végétaux et l'engazonnement des allées. Le résultat des premiers travaux est déjà visible sur le carré des anges, au cœur du cimetière ancien. Le gravier a été supprimé, des végétaux plantés et l'enherbement et la mise en place d'un gazon renforcé dans certaines allées.

De l'ombre et du végétal

Dans les années qui viennent, l'enherbement de toutes les allées, la plantation d'arbres qui offriront de l'ombre et le traitement des intertombes avec des végétaux couvre-sol ou des semis de fleurs, seront des travaux qui changeront le point de vue de chacun sur nos cimetières. « L'apparition de la végétation dans un cimetière peut être vécue comme un moment un peu compliqué notamment lors de la transition : les plantes peu développées, les semis en cours de pousse sont peu satisfaisants pour le regard. Nous avons conscience que l'acceptation de ce changement de paysage demande du temps parce que cela implique de modifier notre vision sur nos cimetières », ponctue l'élue.